

Precio  
de  
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.  
Mensual..... 5,00  
Anual..... 55,00



Diario  
Nacional  
Sindicalista

REDACCION Y  
ADMINISTRACION:  
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 19 de Marzo de 1937

Número 122

**"Sus dos letras F. E. son las del espíritu que a todos nos anima"**  
(Generalísimo Franco a la Falange en su desfile con motivo de la toma de Málaga)

# Los rojos dejan más de trescientos muertos en la Ciudad Universitaria

## En Asturias es copada una posición enemiga

### Boletín informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintiuna horas del día 18 de marzo de 1937.

#### Ejército del Norte:

5.ª División.—Sin novedad.

6.ª División.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

8.ª División.—Se ha llevado a cabo, en el Monte Naranco, el asalto por nuestras fuerzas a una posición enemiga, habiéndose recogido a los rojos catorce muertos con armamento, seis fusiles ametralladores, veinticinco fusiles de repetición y ocho prisioneros.

En el frente de Buenavista se rechazó un ataque, causando al enemigo numerosas bajas.

División de Avila.—Sin novedad.

Frente de Guadalajara.—Se han rechazado fuertes ataques enemigos en el sector entre el Tajuña y el Badiel.

División reforzada de Madrid.—En la Ciudad Universitaria, el enemigo preparó, desde antes del amanecer, un fuerte ataque en el sector de la Escuela de Arquitectura, siendo rechazado con grandísimas pérdidas y dejando unos trescientos muertos delante de nuestras posiciones. El quebranto sufrido por el enemigo en estos combates fracasados ha sido enorme.

Otro intento de ataque en el frente del Jarama, fué desarticulado, apenas se inició, con grandes pérdidas.

#### Ejército del Sur:

Granada.—Se rechazó un ataque enemigo, habiéndose hecho quince prisioneros y cogido treinta y dos muertos.

Actividad de la Aviación.—Un avión de caza ruso ha sido derribado por nuestra aviación.

Salamanca 17 de marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el general de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

### Mussolini saluda al pueblo de Tripolitania

Trípoli.—Continúa el viaje triunfal de Mussolini por Libia. Esta tarde pronunció un discurso ante una enorme muchedumbre musulmana, que le aclamó incesantemente. El Duce dijo que volvía a Libia después de diez años para saludar en nombre del rey de Italia y emperador de Etiopía al pueblo musulmán de Tripolitania.

Empieza ahora una nueva era para Libia. Italia os desea paz, trabajo, prosperidad y justicia; y os promete respeto a vuestra religión. Llevad mis palabras a vuestros hogares, a vuestros montañas. Yo soy hombre parco en promesas y cuando prometo cumplo.

Radio A. Z., 18-3-37

### Conquista de la Patria, el Pan y la Justicia

## España será, dentro de poco, lo que es Alemania hoy

Una gran nación reconstruida por el esfuerzo y la ciega confianza de un gran pueblo.

Este alemán que escribe a un obrero español, es ingeniero. Ha pasado en España muchos años, en trabajos de planeamiento de instalaciones de calefacción y renovación de aire. Se casó por cierto que con una paisana mía, una palentina, y lo que es natural fué a su país en el viaje de novios.

Da la casualidad de haberse casado en el verano, es decir, que le cogió nuestra guerra en su país. Declarada ya, lógicamente, el buen alemán se plegó a su aire nativo y allí echó raíces. Estaba obligado a volver a España, para ultimar trabajos de calefacción, pero como en estos momentos, para que se oiga el cañón, enmudece el martillo y descansa casi toda herra-

mienta de trabajo, este simpático alemán sigue allí, nos mira y comenta desde lejos.

A un obrero español que se hallaba a sus órdenes, que monta y dirige la instalación de un nuevo teatro, le ha escrito. Copiamos los párrafos de su carta con aquella exactitud que le da valor, por lo que tiene de confianza y sinceridad. Es una carta donde hay una historia y un programa. Historia, porque nos informa de la Alemania que han visto sus ojos y tocado sus dedos; programa, porque es precisamente eso lo que quiere Falange para España, lo que quiere una madre para su hijo, que madre es Falange y su hijo España Azul.

Leed estas líneas que se han escrito bien ajeno a que se iban a hacer públicas:

Estoy aquí, en Alemania, ocupado con diversas instalaciones, algunas más importantes que las

## Los grandes robos: El oro de España y la moneda lisa

He aquí la vibrante y contundente charla que el Profesor Vicente Gay ha dado en la Radio Nacional, sobre el acuerdo del Gobierno Blum admitiendo el oro sin justificación alguna, en el Banco de Francia.

Estamos muy alejados de aquellos días y de aquella política monetaria que permitía la libre circulación del oro, dentro y fuera de los Estados. Londres era la plaza de oro enteramente libre y el

## La artillería nacional castiga las posiciones rojas

Frente de Guadalajara.—Se ha registrado una intensa preparación artillera de las fuerzas nacionalistas. Fueron castigadas eficazmente las líneas enemigas de vanguardia y retaguardia, así como grandes trozos del ferrocarril Madrid-Guadalajara. Se afirma que buena parte de la población civil de esta última ciudad ha sido evacuada.

Radio A. Z., 18-3-37

aflujo de créditos en ella se explicaba por esta condición. Con oro se pagaba una cuenta de joyas, un almuerzo modesto, el café o los billetes de un viaje; con oro se entraba en un país y con oro se podía salir; en oro se reem-

## Reclutamiento intensivo en Levante

Valencia.—Se está procediendo estos días en las ciudades de Levante a la recluta de todos los hombres útiles para el ejercicio de las armas. En Valencia se les cita para que acudan urgentemente a alistarse en un centro de reclutamiento al por mayor, instalado en la Plaza de Toros.

Radio A. Z., 18-3-37

que ejecutó la casa jamás. Hay aquí un movimiento enorme y nadie se halla parado; al contrario, se nota falta grande de personal experto, tanto técnicos como operarios manuales. Es francamente increíble cómo el régimen nacional-socialista ha sabido levantar este país durante estos últimos años.

Por otro lado, hay aquí mucha fe en que la nueva España sea algo parecida a que los futuros rectores de su destino sepan echar al traste lo que la vieja España ha tenido de podrido y todo aquello que ha impedido el libre desarrollo de las fuerzas creadoras que durante siglos se han perdido. Aquí, el obrero no ha de tener miedo a quedar parado. Si una industria se hunde se preocupa el Estado en desarrollar otras. Una enfermedad no ha de ser aquí una preocupación material para un obrero, pues éste con toda su familia está asegurado, obteniendo su paga íntegra. El obrero de más de sesenta años es jubilado forzoso, percibiendo el 75 por 100 de su anterior jornal.

(Continúa en la página 8)

bolsaban los billetes de Banco y el tráfico internacional parecía invitar siempre a la adopción del patrón oro y su libre circulación. Pero todo eso pasó. Con la Gran Guerra se fué el oro libre y su circulación. Londres dejó de reemplazar en oro y no ha quedado nación alguna que no haya reglamentado restrictivamente el comercio y la circulación del oro. Ya no se puede pagar la joya, el almuerzo, el café ni el viaje con

## Los marxistas franceses piden la disolución de los Cruces de Fuego

París.—Se ha reunido el comité de enlace de los partidos socialista y comunista franceses. A la salida se entregó una nota en la que se dice que ambos partidos se encuentran muy unidos. Se pide también que sean desarmadas las organizaciones de tipo fascista que se les considere legales y se castigue severamente a los culpables de los recientes sucesos del barrio Clichy.

La oficina de prensa del partido comunista ha solicitado de los poderes públicos la depuración de los mandos de gendarmería francesa y la disolución de los Cruces de Fuego y del partido social francés que dirige el coronel La Rocque. También se exige al gobierno Blum que continúe desarrollando y fortaleciendo la política del Frente Popular.

Una gran parte de pueblo francés se muestra grandemente alarmada por las maquinaciones de los comunistas que pretenden el monopolio de la opinión pública.

Radio A. Z., 18-3-37

monedas de oro, ni se puede sacar de ningún país. El oro queda atesorado por los particulares o encajado en los Bancos nacionales para las exigencias de las transacciones exteriores.

Pero se ha llegado a más. Los poseedores de oro no deben detentarlo ni comerciar con él; deben venderlo a precio fijado por el Estado a su Banco Nacional (como se estableció en Francia por la ley del 2 de octubre de 1936, con motivo de la desvalorización del franco) o entregarlo como sacrificio patriótico al Gobierno, como se ha hecho en otros países.

Por todo esto, calcúlese el asombro que habrá producido, rayano en el escándalo, cuando el gobierno Blum, sin empacho alguno, ha decidido autorizar al Banco de Francia para que éste pueda comprar oro cambio del día y "sin justificación de identidad". Esto, hablando en crudo, significa que

(Continúa en la página 7.º)